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令和２年第１回定例会一般質問

３月３日（火）

１３番 衞藤 正宏 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 市の特産品の

開発と販売促進

について

現状と今後の対応について。 市長

２ 学校教育のあ

り方について

① 特色ある学校づくりの成果と今後の課

題について。

② 英語が話せる教育の推進と今後の取組

について。

③ 教育の環境整備について。

教育長

３ 運転免許証の

自主返納対策に

ついて

① 買い物弱者対策について。

② 近年、農業従事者の高齢化が進む中、

運転免許証の自主返納する離農者への対

応は。

市長
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１番 後藤 雅克 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ ＩＣＴ教育に

ついて

① 学校でのＩＣＴ環境の整備状況につい

て。

② 本市での予算措置の推進について。

③ 授業でのＩＣＴ活用状況について。

④ 教員のＩＣＴ教育への対応力の向上に

ついて。

教育長

２ 市有施設等の

命名権について

命名権（ネーミングライツ）の導入促進

について。

市長
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５番 田嶋 栄一 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

川野市政３年間

の実績と今後の取

組について

平成 17 年に町村合併をして 15 年が経過

した。合併後、交付税の特例措置がなされ、

自治体は合併特需で湧いていたが、いよい

よ一本算定となり、普通市の扱いとなる。

その最終盤に川野市政は誕生し、そしてそ

の節目の年に残りの任期１年を迎えること

となった。

本市においては支所、公民館の建て替え

を初め、図書館の建設など大きな整備事業

が続いており、市民の皆さんの一番の関心

事となっている。

ついては、川野市長が施政方針の柱とし

て常々訴えてきた「働く場の確保」「子育て

支援の充実」「学校教育の充実」を中心に、

市政全般にわたり、３年間の実績と今後の

取組について伺う。

① ３年間の取組で、具体的にどのような

成果があったとお考えか。また、反省事

項があるとすればどのようなことか併せ

て伺う。

② 任期の最終年度は、諸課題を抱え、財

政や時間的にも厳しい中で、難しいかじ

取りとなるが、どのような心構えで臨む

のか所見を伺う。

市長
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３番 吉藤 里美 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 防災対策につ

いて

① 「地区防災計画」の策定状況について

平成 25 年の災害対策基本法では、自助

及び共助に関する規定が追加され、その

際、地域コミュニティにおける共助によ

る防災活動の推進の観点から、市町村内

の一定の地区の居住者及び事業者が行う

自発的な防災活動に関する「地区防災計

画制度」が創設されました（平成 26 年４

月１日施行）。

そこで、本市における「地区防災計画」

策定の取組状況について伺います。

② 市内における今年度の防災訓練の実施

状況と令和２年度の実施計画について伺

います。

市長

２ 太陽光発電施

設設置の現状に

ついて

近年、市内のいたる所で太陽光発電施設

が設置されています。その設置場所によっ

ては、豪雨の際に土砂崩れなどで付近の人

家や道路への被害が危惧される箇所もある

のではないでしょうか。

市の自然環境保全条例では「1,000 平方メ

ートル以上の事業を行う場合は、事業計画

書を市長に届け出なければならない。」とさ

れていますが、設置場所については、特に

規制等はありません。

今後も太陽光発電施設の設置は増えると

思いますので、設置場所についての規制な

どを検討すべきと考えますが、市のお考え

を伺います。

市長
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３ 教職員の働き

方改革について

令和元年 12 月４日、「公立の義務教育諸

学校等の教育職員の給与等に関する特別措

置法（給特法）の一部を改正する法律」が

可決、成立しました。

時間外勤務が多い教職員の働き方改革を

推進するため、法改正するとともに、文部

科学大臣が教育職員の業務量の適切な管理

等に関する指針を策定しました。

市教育委員会においては、「給特法」の改

正により、令和２年４月１日の施行に向け、

規則を改正し、働き方改革を推進すること

になりますので、以下の項目について伺い

ます。

① その進捗状況について。

② 時間外勤務の削減に向けた取組につい

て。

教育長
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９番 神志那 文寛 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 日本ジオパー

ク全国大会の取

組を、今後どう

生かすか

① 日本ジオパーク全国大会の総括につい

て。

② ジオの要素も取り入れた大人向けの公

民館講座を行ってはどうか。

市長

２ 新環境センタ

ー、市民への影

響は

① 豊後大野市民への影響と、市財政への

影響について。

② 関係業者への影響について。

③ 建設予定地住民への影響について。

市長



豊後大野市HP版

7

３月４日（水）

６番 川野 優治 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 資源の有効利

用について

① 市役所で使われているコピー用紙等に

は、無駄があるのではないか。

確かに、文書で説明すれば便利ではあ

るが、パワーポイント等で足りる事もあ

るのではないか。

② 昨年 10 月に施行された「食品ロス削減

推進法」では、自治体に推進計画の策定

が義務付けられているが、本市の対応は。

市長

２ 地方創生につ

いて

新年度から、第２期地方創生総合戦略が

スタートするが、本市においては、何を重

点目標として取り組むのか。

市長

３ バイオマス発

電に係る課題に

ついて

発電所周辺の粉じん被害（の解決）と排

熱利用は進展しているのか。

市長

４ 入札参加資格

について

市の入札に、市外の個人や法人が参加す

るための要件は。

市長
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１０番 沓掛 義範 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ これからの中

山間地域の水田

農業について

① 離農後の水田の受け皿について。

② 水田農業に対する担い手確保につい

て。

市長

２ ふるさと納税

について

① 現状について。

② 返礼品の選定について。

市長
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４番 穴見 眞児 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 地域の環境問

題について

現在、清川町宇田枝にある有限会社大地

農場（肥育豚舎）が規模拡大のための工事

を行っており、これまでの飼育頭数の３倍

を越える規模になると聞いています。

市内でも臭気やふん尿処理による問題が

発生している状況を考えると大規模な施設

に対して、環境等への不安を感じる市民も

多くいます。

① 有限会社大地農場の規模拡大につい

て、市としてどのよううな対応をしたの

か、その経緯について伺います。

② 現在、一期工事が行われています。二

期工事については、補助事業の可能性が

あると聞いていますが、今後どのように

対応するのか伺います。

③ 市内でも悪臭に対する問題が生じてい

ますが、今後、有限会社大地農場でも同

様の問題が起きる可能性があると思いま

す。市としてどう考えるか伺います。

④ 現在、市が抱える悪臭問題の現状と課

題、また、今後の対策を伺います。

市長
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２ 市の観光施策

の今後について

平成 30 年の国民文化祭、昨年は日本ジオ

パーク全国大会が開催され、多くの方が本

市を訪れたことは記憶に新しいところで

す。この大きなイベントを通じて、これか

らの豊後大野市の観光のあり方を見直すき

っかけにもなったのではないかと思いま

す。

① 第 10 回日本ジオパーク全国大会 2019

おおいた大会をどのように総括し、今後

の市の観光施策にどのように反映させる

のか伺います。

② 市の観光施策を考えるとき、ぶんご大

野里の旅公社の位置づけは大きいのでは

ないかと思いますが、市として公社に何

を期待しているのか伺います。

市長
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１４番 首藤 正光 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 教育支援セン

ターかじかにつ

いて

旧三重高校すずかけ寮を「教育支援セン

ターかじか」として利用するため、無償譲

渡により取得し、4,000 万円かけて改修する

とのことだが、市有財産にしなければなら

ない理由について説明を求める。

教育長

２ 本市における

外国人や外国人

労働者について

① 外国人労働者の住民票はどうなってい

るのか。

② 現在、市内に在住する外国人は何人い

るのか。

③ 市内に在住する外国人は、どのような

職業に就いているのか。

市長

３ ひきこもりに

対する市の対策

はどうなってい

るのか

① 市内のひきこもりの現状は。

② ひきこもりの家族より市に相談などが

あったか。

市長


